



➤ El portugués José Saramago será recordado en la Cátedra Alfonso Reyes del Tec.



➤ También se hablará de la inteligencia, agudeza y sentido del humor de Carlos Monsiváis.

## Busca Cátedra recuperar dignidad social

➤ Preparan charlas sobre filosofía, ética, historia y literatura en espacio de reflexión del Tec

Jessica Castañeda

Con teatro, filosofía, historia, literatura y ética, la Cátedra Alfonso Reyes, del Tec de Monterrey, pretende recuperar la dignidad social pese a la violencia, la tristeza y la impunidad que se vive.

“No podemos dejarnos llevar por la inmediatez, la violencia, el narco y demás. Tenemos que crear un espacio de reflexión para nosotros mismos como seres humanos. Ese espacio puede ser con los amigos, los autores, a través de libros, puede ser a través de videos”, explicó Dora Esthela Rodríguez, directora de la Cátedra.

“Ese espacio de reflexión es al que le estamos apostando con nuestros invitados, conferencias, temáticas, de manera que podamos tener un lugar más digno y una vida más digna”, dijo.

Rodríguez, junto a Ana Laura Santamaría, directora adjunta, presentó ayer el programa de actividades de la Cátedra que arranca hoy en el Campus Chihuahua.

La agenda de este semestre incluye, en octubre, homenajes a los recientemente fallecidos José Saramago y Carlos Monsiváis.

Al portugués se le recordará con la mesa de discusión “Mi libro favorito de José Saramago”, y al escritor y ensayista mexicano con una ceremonia que reflejará su sentido crítico, inteligencia y humor.

La Cátedra también participará en el Congreso Internacional de Utopía, del Tec, con charlas y mesas en las que estarán los historiadores Alan Knight y Josefina Mac Gregor; la directora del Instituto de Investigación para América Latina, Beatriz Pastor; el ganador del Premio Nacional de Ciencias Sociales 2009 en Cuba, Pedro Pablo Rodríguez, y el hispanista Pierre-Luc Abramson.

Septiembre será del teatro, por lo que se presentará la obra de Flavio González Mello, “1822”, que será repuesta por estudiantes de Difu-

### Declina venir Carlos Fuentes

La inseguridad puede ser la causa de que Carlos Fuentes, consejero fundador de la Cátedra Alfonso Reyes, decidiera ofrecer su charla “Novela e historia” desde el Campus Ciudad de México en lugar de Monterrey.

“Tuvo un robo en Italia y eso le llevó a preguntarse qué tan animado estaría para estar en la Ciudad con todas las noticias tan espantosas que se publican”, dijo Dora Esthela Rodríguez, directora de la Cátedra al anunciar la agenda de actividades del semestre.

“Entonces decidió que estaría en México con mucho gusto, pero que no podría venir a Monterrey”.

Rodríguez aclaró después que sólo suponía la razón por la que el escritor no vendrá.

“Yo lo estoy presuponiendo. Él prefería estar en México, pero creo que algo pesó”.

sión Cultural y discutida con el dramaturgo; para octubre, Jesús Conill dará el seminario “Fundamentos filosóficos de la ciudadanía”.

Además de los homenajes, dentro de la FIL se presentarán los tomos de la Colección Capilla Alfonsina *Literatura española*, de Vicente Quirarte; *Relaciones internacionales*, de Bernardo Sepúlveda; *Alterados. Preguntas para el siglo XXI*, de Federico Reyes Heróles; *Retratos de escritores mexicanos*, una colaboración de la Cátedra con Editorial Gallimard, y *El sujeto dialógico. Negociaciones de la modernidad conflictiva*, de Julio Ortega.

El programa completo puede ser consultado en [www.itesm.mx/catedra](http://www.itesm.mx/catedra).

## Pelean p